



Le cimetière du 1^{er} rang Sud

Dates importantes

- **1897** : M. Nazaire Payeur donne 3 acres de terrain pour l'érection du cimetière.
- **1897** : 10 décembre, première sépulture, Mélanie Toupin, âgée de 8 mois.
- **1952** : Achat du nouveau terrain sur la route 161 le 25 mai.
- **1952** : Transfert des corps de juin à septembre et bénédiction du cimetière le 28 septembre.

En 1897, la Fabrique de Notre-Dame-de-Lourdes acquière de M. Nazaire Payeur un terrain de 3 acres situé sur le 1^{er} rang sud pour y ériger le cimetière paroissial. Le 10 décembre de la même année, on procède à la première sépulture, celle de Mélanie Toupin âgée de 8 mois, fille de Louis Toupin et de Céline Bélair.

En 1952, la Fabrique achète un nouveau terrain sur la route 161 afin d'y déplacer le cimetière. Le 9 juin, l'archevêque approuve le projet. La Fabrique avise la population que le déplacement des corps se fera jusqu'en septembre de la même année. Plusieurs corps sont déplacés par les familles. Dans l'incapacité de rejoindre les descendants de l'ensemble des défunts, certains corps n'ont pu être déplacés. Le 28 septembre, le curé Aubert bénit officiellement le nouveau cimetière.

En 2016, la municipalité de Notre-Dame-de-Ham a entrepris la mise en valeur de l'histoire du premier cimetière.

Ce projet a été rendu possible grâce à la MRC d'Arthabaska et du Ministère de la Culture et des Communications dans le cadre de l'entente de développement culturel 2013-2015.



WWW.NOTRE-DAME-DE-HAM.CA